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★こども議会について

問１　発表の作文づくりから発表まで５日間ありましたが、どうでしたか？

問２　あなたは、こども議会の発表を上手にできましたか？（複数回答あり）

問３　問２で「上手にできなかった」を選んだ人に聞きます。　　　　　　　　　　　　　　　　　
こども議会の発表を上手にできなかった理由は何ですか？（複数回答あり）

問４　こども議会に参加した理由を教えてください。（複数回答あり）

【その他の意見】
・渥美議員の誘いで
・ひまだった
・菊川市を変えたかった
・日本を変えたかったから

その他 0 人 0%

緊張してしまった 2 人 50%

別のやり方が良かった 0 人 0%

33%
3 人 20%

回答区分 回答数 回答率

・お母さんが決めた（知らなかったけど楽しかった）

その他 7 人 41%

まちづくりに参加してみたかった 1 人 6%

議会に興味があった 5 人

議員になってみたかった 2 人 12%
議場に入ってみたかった 2 人 12%

29%

開催日：令和６年８月１９日（提言書発表）　

令和6年菊川市こども議会　傍聴者数・映像配信アクセス数

回答率回答区分

0%0 人長かった
回答率回答数回答区分

21%3 人短かった
79%11 人ちょうどよかった

回答数

回答区分 回答数 回答率
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だいたいできた
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問５　議員と一緒に調べものや作文づくりをしましたが、どうでしたか？（複数回答あり）

問６　今後、同じような発表する機会があったら参加しますか？

問７　「こんなまちにしたいな　未来の菊川市」がテーマでしたが、他にどんなテーマが　　　　　　　　　　　　　　　
　 いいと思いますか？　

・こんな未来に進みたい　かがやく菊川市
・こんな未来にしたいな　最強の菊川市
・理想のまち　菊川市
・やってみたいな、すみやすい菊川市
・菊川のお茶を広めよう
・笑顔。よろこびたくさんの菊川市
・理想の学校
・「あなたの理想の菊川市」
・給食を増やしたい
・学校現場に倫理を
・茶畑の再生
・みんなの希望の菊川市
・茶畑の再生
・勉強できる場所が沢山ほしい
・生き物を大切にしてもらいたい

問８　こども議会の良かった点や、改善してほしい点、感想を書いてください。

 ・ みんな計画通りに進められたのが良いと思った。
 ・ とても良い経験をさせてもらいありがとうございます。こども議会では、コミュニティスクール
　能力がUPし、大人ですという気持ちで取り組めて、市議会の難しさが感じられました。
 ・いろんな意見があったこと
 ・ 初めましての人と意見交換
 ・ 市長に提案
 ・ 議長を学年問わずで
 ・ 議員ノータッチ
 ・ エアコンがきいてた
 ・ 道がたくさんあって迷いかけた。
 ・ ちょっと緊張したけどうまくしゃべれてよかった。
 ・ 参加できてよかった。
 ・ こども議員に自分の悩みを言えたのでよかった。
 ・ 議員の方やいっしょにいた人とアドバイスをくださったりしてくださったので、提言を作ること
　 ができました。私の提言で菊川を変えてくださることが心からうれしいです。
　 こども議会ありがとうございました。
 ・ このような機会をくださりありがとうございます、これが実現できれば、私はとてもうれしいです。
　まだ、この一つだけではなく、たくさんあります。このように日本が良くなっていくと、みんなが
　幸せになるので、とてもうれしいです。ですから、こども議会に出れて本当に良かったです。
　本当にありがとうございます。一緒に日本を良くしてほしいです。
・ふだんいけない所（教育委員会など）やきちょうなお話を聞けたのが良かった。
・いろんな人の意見をたくさん聞けたのがよかった。
・文章を自分で作れる。テーマはなんでもよい。
・議員さんがずっと一緒に考えてくれた。
・みんなの意見が聞けた。
・このような場所があるからもっと続けてほしい。
・たくさんの議員さんが手伝ってくれた。
・一緒に議員と考えられた。
・発表して改ぜん点を言ってもらえた。
・より深く考えられた。

0%
わからない 2 人 14%

一人でやった方がよかった 0 人 0%
その他 0 人 0%

回答区分 回答数 回答率
一緒にやれてよかった 14 人 100%

参加したい 12 人 86%
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【感想・ご意見等】

◆

◆

◆

◆

◆

◆

◆

◆ 「こどもぎいん」の皆さんの意見を色々と聞けて菊川市の未来は明るいと思いました。
こども目線から見た問題点や、どうしてそれを直していくかなど大人とちがった考え方、見
方は菊川市として大変重要として、今後の市や議会運営に活かしていただきたいと思いま
す。
「こども議会」は本当に良い企画で今後も続けていただきたいです。
個人的に孫が無事、発表出来たのは各議員さんのご協力があっての事でした。ありがとうご
ざいました。
これからも市の議会運営、頑張っていただきたいと思います。

素晴らしい企画をありがとうございました。子供たちの将来を見据えた問題解決意識の高さ
に感動しました。
子供たちの先輩のひとりとして、彼ら、彼女たちのために微力ながら働きたいと思いまし
た。

　開催日：令和６年８月１９日（提言書発表）　

はじめての議会傍聴でした。中の様子も知る事ができました。
子供達の活発な意見や考え、立派でした。どの子供も発表もすばらしく、私達の年代では考
えられない事ばかり。
多く取り入れてもらい、より良い菊川市を作り、住みよくして頂きたいと思います。
ありがとうございました。少し暑かったです。

とかく大人は「最近の子供は・・・伝々」ということを言いたがります。
それでも子供達の発言を聞いていると、最近の子供もまんざらでもないなと思われます。
大人目線で見れば、「バカバカしい」「おさない」事ばかりかもしれませんが、目線を下げ
て子供達と同じ立場に立ってみれば、理解しやすいかなと思う。
より多くの子供達に参加してもらえるような策を考えて頂ければと思います。

子どもたちがしっかり下調べをして原稿を作り、自信を持って発表している様子に感激しま
した。
とても素晴らしい議会の取り組みだと思います。是非、長く続けていってください。
市長さんのコメントもあたたかくてすばらしいと思いました。（大人としては難しい回答も
あったとは思いますが）
子どもの気持ちをくみとったコメントで、きっと子どもたちもますますやる気になったと思
います。

参加している子供達が、ハキハキとしっかりまとめられた発言をしており、レベルの高さに
おどろきました。
今後も続けてください。

この度はこども議会に参加させて頂きありがとうございます。
本日は緊張した様子でしたが、家では楽しいと申しておりました。
本人も良い経験となり、見識が広がった事と思います。
貴重な機会を頂きありがとうございます。
大変勉強になりました。

初めて傍聴させて頂きました。子供達が日々、現状をよく見ている事におどろきました。そ
してそれを課題とし、自分なりの解決方法を見つけ、提案している事に感動しました。
最後に市長が、1人1人にていねいに、的確にウソのない真摯な言葉選びが印象的でした。言
葉を頂いた子供達がうれしそうだったのが、見ていてうれしかったです。
全部すばらしかったです。

令和６年菊川市こども議会　傍聴者アンケート結果

*****アンケートの内容は、極力原文のとおり記載してあります。*****

傍聴者数： 13人

令和６年こども議会

8月19日 11名 ２名 13名 10名

月 日 大人 子ども 傍聴者数合計 前年合計

3



79 ▲ 194第６回 令和５年８月18日 10 名 56 23

273 156第５回 令和４年７月28日 19 名 244 29

開催日　令和６年８月１９日（提言書発表）

令和6年菊川市こども議会　傍聴者数・映像配信アクセス数

第１回

第２回

第３回 平成30年７月30日

平成29年８月３日

平成28年７月27日

23 73 ▲ 4924 名

市役所外 市役所関係機関 合計 前年比

60 35 9518 名

29 名

累計

映像配信アクセス数（生中継のみ）

660 207 867 －

傍聴者数回数 開催日

141名

－

94 28 122 27

50

117 44第４回 令和元年７月31日 28 名 79 38

108 29第７回 令和６年８月19日 13 名 77 31
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菊川市議会事務局

〒439-8650 住所：静岡県菊川市堀之内61番地

（TEL）0537-35-0941 （FAX）0537-35-2116

（mail）gikai@city.kikugawa.shizuoka.jp


